
连日来，经济开发区管委会工作

人员走进辖区企业、沿街店铺、鑫茂

物流等地，开展生活垃圾分类宣传

行动，增强市民垃圾分类意识，营造

垃圾分类的良好氛围。

截至目前，该行动共计下发垃圾

分类宣传手册 3 万册，在主要道路沿

线制作垃圾分类宣传公益广告9处。

融媒记者 潘燕佳
通讯员 陈峥 摄

村企合作 政企帮扶 共创共富

“共富工坊”让群众实现家门口增收
本报讯（融媒记者 潘燕佳） 11月

29 日，经济开发区管委会召集浙江中

坚科技股份有限公司、浙江三锋实业

股份有限公司、浙江安胜科技股份有

限公司、泰隆控股集团有限公司负责

人，东城街道长城村党支部书记、村委

会主任，以及芝英镇柿后村、王上店

村、胡堰街村的村干部，共同探讨定向

招工式“共富工坊”建设模式。

据悉，定向招工式“共富工坊”主

要利用企业生产车间、生产线设置共

富车间、共富生产线的有效组合，是我

市发挥新时代共富产业“扩中提低”作

用的重要体现。

“现在对企业来说，一线员工仍然

紧缺，且企业员工以外来务工人员为

主，存在不稳定性。所以如果有本地

员工，我们肯定是优先考虑的”“我们

企业也差不多，一线员工比较紧缺，本

地员工以计时岗位为主”“企业对员工

在年龄上有没有什么要求”⋯⋯现场，

各企业负责人结合企业自身情况及用

工的相关要求进行了说明，与会村干

部也提出了疑问，双方就如何做好对

接及融合进行了详细探讨。同时，村

企双方还在现场建立了微信群，签订

“共富工坊”建设计划表，双方约定企

业发布用工需求，由村两委筛选完成

后直接向企业推荐，实现定向招工，资

源精准对接。

这是开发区打造的首批村企合作

“共富工坊”，通过发动企业党组织和

农村党组织结对共建，引导企业定向

吸纳农村剩余劳动力、低收入群体就

业，推动农民增收、企业增效、集体增

富，助力乡村振兴，带动共同富裕。

记者了解到，一直以来，开发区便

积极引导建立稳定的用工关系，带动

乡村共富。在芝英镇下徐店村球川残

疾人之家“工疗车间”内，58 名残障员

工正在熟练地组装配件（见上图），这

是浙江钱一塔消防科技有限公司在此

建立的残疾人之家“共富工坊”。该公

司设置了专门的共富车间岗位，定向

吸纳农村残疾劳动力，招收残疾人到

专门车间工作，并配有 7 个管理人员。

目前，该“共富工坊”共接收精神、智力

残疾人员 58 人，保底工资 2000 元左

右。同时，考虑到残疾人的特殊情况，

该工坊还对加工产品进行了特定挑

选。除了日常工作，残障员工们还可

以开展一天两次的工间休闲娱乐活

动，并按需预约康复训练。

“我们这边主要以来料加工为主，

进行简单地组装，工作时间为2小时左

右。除每个月拥有保底工资外，还会

发放他们每天加工的费用。每个员工

每月基本上能领到工资近 3000 元。”

残疾人之家负责人章飞英向记者介

绍。

接下来，开发区管委会将充分调

动两新党组织积极性，整合爱心企业、

社会组织等力量，紧盯弱势群体，坚持

实效导向，创新打造“三型”共富工坊，

助力“扩中提低”。

垃圾分类宣传
实现全覆盖
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“一府一委两院”负责人走进开发区开展人大代表联络站活动

打造最广用最实用全过程人民民主基层单元
本报讯（融媒记者 潘燕佳） 11 月

30日，市人大常委会副主任胡天忠带领

“一府一委两院”负责人走进经济开发

区，开展人大代表联络站活动（见上

图），实地调研督导开发区政府投资项

目进度。

与会人员实地走访了开发区人大

代表联络站，详细了解该联络站管理运

行、作用发挥、活动开展等情况。

去年 5 月，开发区被列为省级开发

区（园区）人大工作第一批试点单位。

据了解，该区注重数字化赋能基层单元

建设，充分运用数字化改革实现政府工

作监督、群众意见收集等全覆盖，在园

区整合提升、产业结构调整、数字化转

型升级、科技创新培育等工程项目中跑

出“加速度”。因成绩突出，开发区人大

代表联络站获评金华市示范性“四好”

代表联络站。

与会人员重点听取了开发区 2022

年政府投资项目完成情况与 2023 年项

目谋划情况的汇报。今年以来，开发

区在经济下行的形势下，仍加快重大

项目建设为稳经济提供硬支撑，成为

开发区经济的增长引擎。今年 8 月，开

发区管委会聚焦“十四五”规划目标及

“上级政策所向、地方发展所需、百姓

民生所盼”，启动了 2023-2025 年项目

谋划工作，在全市 16 个镇（街道、区）

中率先完成 2023 年项目规划工作。报

告显示，开发区 2023-2025 年度计划

投资实施项目 12 个，计划总投资 101.7

亿元，2023 年实施项目 5 个，计划总投

资 9.95 亿元，是 2022 年的 5 倍。目前，

开发区九州路、科源路改造工程及保

障性租赁住房建设项目已发布设计招

标公告，预计 45 天完成初步设计和概

算等。

在开发区 2023 年项目规划中，该

区党工委书记、管委会主任何志云重

点介绍了老长城区块低效用地改造、

产 城 融 合 、基 础 设 施 提 升 等 方 面 内

容。接下来，开发区管委会将以大力

气启动老长城区块联片改造工程，着

力解决老长城区块“低散乱危”难题，

盘活低效用地，淘汰落后产能，实现高

质量发展；在产城融合上将提前谋划

工业服务中心和附属设施建设；将重

点关注园区道路路网建设提升及“无

废城市”升级等。

“听完 2023 年项目规划，非常具有

前瞻性”“老长城区块已完成了他的历

史使命，该地块的改造也是企业发展的

机会，能帮助企业在原有产业基础上，

孵化新项目，引进新业态，推动新发展”

“现在是政府和企业投资很好的窗口

期，我们不如趁现在练好内功，等风

来”⋯⋯会上，全国人大代表黄美媚，金

华市人大代表王鹏、欧阳波，永康市人

大代表胡树理、刘飞龙等人结合自身实

际，为开发区争创“国开”实现高质量发

展建言献策。与会人员结合当前经济

形势对“留永过大年”、2023 年“一季度

开门红”等工作进行了详细探讨，并给

出了实质性建议。

开发区人大代表联络站将以此次

活动为契机，认真研究意见、逐条梳理

建议，规范建设好联络站，确保人大代

表联络站工作取得实效，助力打造最广

用、最实用全过程人民民主基层单元。

该联络站也将结合此次活动内容，不断

探索创新“代表参与、履职、发挥作用”

工作方法，让开发区26名人大代表更有

知情权和参与权，健全完善相关机制制

度，切实发挥代表联络站作用，将其建

设成为“人大代表联系群众的好桥梁、

人大代表履行职责的好平台、人大代表

学习交流的好阵地、国家机关听取人大

代表意见的好场所”，把联络站打造成

有特色、有影响力、有示范性、有辨识度

的示范品牌。

在项目建设上，开发区管委会将进

一步完善2023年项目投资计划，推动项

目数量、质量、体量“三量齐升”，为2023

年经济社会发展奠定基础。


